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Ata nº 03/2019/CMCC 
 
Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove no horário das 

catorze horas e quarenta e um minutos, na sala de reuniões R265 do Bloco Delta do 

campus de São Bernardo do Campo da Universidade Federal do ABC - UFABC, 

situada à Alameda da Universidade, s/n.º, Anchieta, São Bernardo do Campo, São 

Paulo, realizou-se a terceira reunião ³ordinária´ da coordenação do curso de 

Bacharelado em Neurociência (BNC) desta Universidade, previamente convocada pelo 

professor Claudinei Eduardo Biazoli Jr., coordenador, com a presença dos docentes: 

Raquel Vecchio Fornari (vice coordenadora), Bóris Marin, João Ricardo Sato, Maria 

Teresa Carthery Goulart (via Skype) e Rodrigo Pavão e o discente Johann C. B. Silva. 

O coordenador iniciou a sessão comunicando aos membros presentes de que esta 

reunião é a primeira ordinária desta nova composição do colegiado, mas sendo a 

terceira reunião ordinária do ano, e que o ideal seria manter o cronograma de 

estabelecer uma reunião ordinária do colegiado a cada quadrimestre. 1. Informes: 1.1. 
Revisão do Projeto Pedagógico (PPC): Com relação à revisão do PPC, o coordenador 

informou que o mesmo está em andamento, mas para a sua finalização será 

necessário um trabalho extra e com a devida distribuição de tarefas. 1.2. Plano de 

gestão e mecanismos de avaliação: O coordenador informou sobre o segundo informe, 

referente à elaboração de um ³3ODQR�GH�*estão e com Mecanismo de Avaliação da 

Coordenação´, e ressaltou que essa atividade é um dos requisitos de avaliação do 

MEC. A docente Maria Teresa Carthery, coordenadora da pós-graduação em 

neurociência, mencionou que por exigência da CAPES está elaborando uma ficha de 

auto avaliação para a pós-graduação, e que provavelmente poderia servir também de 

modelo para a elaboração do documento pela coordenação do BNC. O coordenador 

explicou que esta medida visa a estar preparado para uma possível visita do MEC, que 

poderá ocorrer no ano que vem. 1.3. UFABC para todos 2019: O coordenador passou 

para o terceiro informe, referente j�³8)$%&�SDUD�7RGRV´��H�informou que o BNC possui 
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um estande no referido evento e o próximo passo seria elaborar um resumo ou 

cronograma das atividades com prazo final para entrega no fim desta semana, e para 

finalizar este item, o coordenador explicou que como regra anual é designado um dos 

docentes visitantes do CMCC para ser o responsável pelo curso no evento, e neste ano 

foi designada a professora Kátia Cristina de Oliveira. 1.4. Prêmio Professor Dr. Orlando 

Francisco Amodeo Bueno: 2� ~OWLPR� LQIRUPH� VREUH� R� ³3UrPLR� 3URIHVVRU� 'U�� 2UODQGR�

)UDQFLVFR� $PRGHR� %XHQR´� informado pelo coordenador, que realizou uma breve 

explicação sobre a definição da premiação, e mencionou que a iniciativa desta 

premiação foi do docente Yossi Zana, onde o objetivo seria premiar os discentes que 

realizaram algum tipo de contribuição para o curso de neurociência, como por exemplo, 

startups, artigos, e etc... O coordenador informou ainda que foi criada uma comissão e 

o professor Yossi conseguiu uma empresa para patrocinar este evento, onde a entrega 

do prêmio ocorrerá no evento ³UFABC para Todos´, com a presença do docente 

Orlando Bueno, caso ele esteja em boas condições de saúde para estar presente. 2. 
Ordem do dia: 2.1. -  Planejamento de disciplinas para 2020: O coordenador iniciou a 

ordem do dia explicando que o motivo da convocação desta reunião em caráter de 

urgência seria por motivo desta pauta, UHIHUHQWH�DR�³3ODQHMDPHQWR�GH�disciplinas para o 

ano de dois mil e vinte´, que deve ser finalizado até a próxima sexta-feira desta 

semana, e ressaltou que elaborou uma proposta preliminar do planejamento de 

disciplina para o próximo ano, e ela já foi encaminhada aos cuidados da Direção do 

Centro para a devida análise e parecer, mas frisou nesta reunião que a aprovação final 

deverá ocorrer na plenária do Bacharelado em Neurociência (BNC).  O professor 

Claudinei mencionou que o planejamento inclui as disciplinas do BNC previstas no 

BC&T, e como no momento não há possibilidade de deliberar sobre as disciplinas 

obrigatórias, então o coordenador expôs o seu projeto de disciplinas de ³Opção 

Limitada´ para o próximo ano da seguinte forma: a) Q1/2020: Ergonomia Cognitiva, 

Tomada de Decisões e Neuroeconomia, Introdução à Modelagem e Processos 

Estocásticos e Neurociência da Cognição Musical. b) Q2/2020: Inteligência Artificial, 

Patologias do Sistema Nervoso Central e Sensação e Percepção no idioma inglês. c) 

Q3/2020: Introdução à Psicolinguística e Neurociência da Linguagem, Aprendizado de 
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Máquina e Neurociência da Cognição Musical. O coordenador solicitou a opinião deste 

colegiado para a convocação de uma reunião da plenária para o próximo dia seis deste 

mês de setembro com o intuito de deliberar sobre este item, referente ao planejamento 

de disciplinas para o próximo ano. Em resposta, o colegiado ficou na dúvida se poderia 

convocar uma plenária para debater um item tão específico como este e se isso já 

ocorreu anteriormente? Após deliberações concluiu-se que o diretor do CMCC poderia 

esclarecer a presente dúvida deste colegiado, e por isso o professor Claudinei passou 

SDUD�R�SUy[LPR�LWHP�GD�SDXWD�VREUH�D�³YDJD�GRFHQWH´��SRLV��GLVVH�TXH�Ki�XPD�OLJDomR�

com este primeiro item debatido. 2.2. -  Vaga docente: o coordenador solicitou a 

opinião deste colegiado no que se refere à disponibilidade de vagas para docente no 

BNC, e comunicando sobre os editais em andamento que estão para serem encerrados 

no próximo quadrimestre. Foi levantado pelo professor Bóris a possibilidade de se 

chamar um segundo colocado, mas o coordenador disse que o tempo é muito curto 

para que isso ocorra, e então teria que se convocar uma plenária o mais rápido 

possível, e assim entraria também a pauta do planejamento de disciplinas. Para 

contextualizar a situação, o coordenador apresentou o cenário atual, que seria a 

disponibilidade de uma vaga para professor adjunto, complementando que esta vaga 

surgiu no ano passado, sendo ponto de pauta em três plenárias anteriores. Nas 

reuniões das plenárias anteriores cogitou-se entre optar por abrir um novo concurso 

para professor adjunto ou abrir uma vaga para professor titular livre. O coordenador 

apresentou nesta reunião para o colegiado, quatro novas possibilidades para esta vaga 

disponível: a) Abrir um novo concurso, b) contratar professores que tenham sido 

aprovados em concursos vigentes (o BNC possui três concursos vigentes, sendo um 

em cada área), c) contratar um professor por redistribuição de outra instância federal, 

d) Não usar a vaga por enquanto, mas correndo o risco de perdê-la com a expiração do 

prazo de validade do concurso. Apesar de ser possível prorrogar a validade do 

concurso por um período igual ao original, isto já tinha sido feito para a vaga em 

questão. O coordenador enfatizou então que estávamos próximos ao fim desta 

prorrogação, sendo então urgente convocar plenária para deliberar sobre o destino da 

vaga. Após deliberações o colegiado chegou à conclusão de que não se deveria tomar 
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uma decisão importante de maneira apressada, somente por questões de urgência no 

prazo e também de que não convocar uma plenária seria optar pela quarta opção 

naturalmente. Outro ponto também foi de que nas plenárias anteriores não se chegou à 

conclusão, para qual dos eixos seria o destino à vaga, pois, não houve consenso nas 

reuniões das plenárias anteriores. Segundo informações do coordenador, a abertura de 

novas vagas está sujeita a aprovação do MEC, e também de uma nova instancia 

deliberativa foi criada recentemente neste atual governo, ou seja, aumentou os trâmites 

burocráticos para a contratação e o objetivo desta medida seria também cortar as 

vagas que não estão sendo utilizadas. O colegiado decidiu por não convocar reunião 

da plenária neste momento, com exceção do prof. Bóris que entendeu que tal decisão 

implicaria na impossibilidade de algumas das alternativas elencadas anteriormente 

(dada a perda de validade dos concursos), e, portanto a decisão deveria ser tomada 

consultando todos os membros da plenária ainda que com urgência ou 

eletronicamente, pois, durante o recesso, pelo motivo da maior parte dos membros 

deste colegiado estarem de férias ou afastados, e não comparecerem assim na 

plenária e também principalmente pelo fato de que independentemente do que for 

decidido na plenária não haveria tempo hábil para as devidas formalizações. Então, o 

colegiado decidiu que a reunião da plenária seria marcada posteriormente após o início 

do terceiro quadrimestre, provavelmente na segunda semana. Diante do exposto, a 

vice coordenadora sugeriu que o assunto seja levado, após o início do terceiro 

quadrimestre, para apreciação do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do BNC. 2.3. - 
Distribuição de atribuições da coordenação: O coordenador iniciou este último item da 

pauta mencionando que dará continuidade aos critérios de distribuição de atividades 

adotados nas coordenações do BNC anteriores, e explicando que cada membro deste 

colegiado seria responsável por uma determinada tarefa. Nesta atribuição de tarefas o 

docente João Sato mencionou que continuará como coordenador de estágio, mas acha 

importante uma renovação, porém, esclareceu que caso seja designado um novo 

coordenador de estágios, este teria que dar continuidade no trabalho junto com as 

empresas conveniadas e gerar também novas oportunidades de estágio, e citou a 

docente Patrícia Vanzella como tendo o perfil adequado para assumir a função no 
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futuro. Com relação à função de presidente do NDE ocupada atualmente pelo professor 

João Sato, o coordenador Claudinei explicou que verificará um nome para assumir a 

posição. Quanto, a avaliação docente das disciplinas a responsável por esta atribuição, 

a professora Raquel Fornari, explicou que houve uma mudança no procedimento e a 

PROGRAD passará a enviar as avaliações diretamente aos docentes. O coordenador 

disse que o site da neurociência era de responsabilidade da docente Katerina, e que o 

mesmo foi finalizado, e sugeriu que a pessoa que ficasse responsável pelas demandas 

de extensão também fosse a responsável por alimentar o site. O coordenador propôs 

uma nova atribuição que seria a responsabilidade pelo projeto pedagógico do curso, e 

após deliberações ficou decidido que as docentes Patrícia Vanzella e Maria Teresa 

Carthery seriam as responsáveis por esta nova atividade. E, por fim, foi solicitado ao 

discente Johann C. B. Silva que entrasse em contato com o professor Peter Maurice 

Claessens ou a representante discente anterior Kátia S. Melo e solicitasse as 

informações necessárias para dar continuidade no trabalho realizado sobre os 

egressos do BNC. Nada a mais havendo a tratar, o professor Claudinei Eduardo Biazoli 

Jr agradeceu a presença de todos e encerrou a sessão às dezesseis horas e seis 

minutos, da qual, para constar, eu, Christian Ryu Yasuhara, assistente em 

administração deste centro, lavrei a presente ata. 
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